



## Sí hay *plan C* para 2024, advierte López Obrador contra suspensión de reforma electoral

Por José Vilchis Guerrero

**S**í hay Plan C para el 2024, advirtió el presidente Andrés Manuel López Obrador, tras lanzarse contra el magistrado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Javier Laynez Potisek, por suspender indefinidamente la aplicación del Plan B de la Reforma Electoral que modifica el funcionamiento del Instituto Nacional Electoral (INE).

López Obrador reafirmó que Laynez Potisek "se excedió" y lo acusó de atribuirse funciones correspondientes al Poder Legislativo "porque anula la decisión que tomaron los diputados y senadores".

Puede haber interpretaciones a la constitución, a las leyes, -agregó- pero en realidad eso fue lo que hizo. Lo importante es saber por qué actúan así. La mayoría sabe que no es un asunto jurídico, sino político y hasta mercantil. "Lo que no quieren -ni siquiera es que se apruebe o se declare constitucional la ley- sino que se reduzcan los sueldos de los altos funcionarios del INE. A eso se reduce todo, en eso consiste "el INE no se toca", comentó con ironía.

"Porque en la ley electoral se establecen topes de acuerdo a la Constitución, porque nadie puede ganar más que el presidente de la República; así está en la Constitución, en el artículo 127, y así como le hizo este ministro, no sé si él mismo u otro empezaron a otorgar amparos para que estos funcionarios y otros de instituciones supuestamente autónomas, que si son autónomas del pueblo. Los mismos ministros de la Corte violan la Constitución porque todos ganan más que el Presidente, tienen fideicomisos y retuercen las leyes".

Pero advirtió que la 4T va a continuar el debate por la vía legal y los integrantes del Poder Judicial rechazan la reforma electoral que propone el Ejecutivo para que en 2024

haya una auténtica democracia "y no una oligarquía; un gobierno para el pueblo y no uno para los potentados con sus achichincles, voceros e intelectuales orgánicos", habrá un Plan C, para que la gente no vote por los conservadores y continúe a favor de la transformación.

"Hay un plan C. Que no piensen que ya se terminó todo. Que no se vote por el bloque conservador para que siga la transformación. Ni un voto a los conservadores, si a la transformación. Ese es el plan C. Ya lo aplicamos en el 2018, fue el pueblo el que dijo: ¡basta! y se inició la transformación".

Expuso el jefe del Ejecutivo que su gobierno se ha dedicado en primer lugar a acabar con la corrupción, que es el principal problema del país, a limpiar de corrupción al gobierno, de arriba hacia abajo, para llevar a cabo la transformación en paz, no en forma violenta, como ocurrió en la Revolución Mexicana. Repitió que ahora se están viviendo tiempos inéditos con una auténtica división de poderes. Y preguntó:

"¿Cuándo se había rechazado en la Suprema Corte de Justicia de la Nación una ley al Presidente, si todo era: lo que usted diga? El poder de los poderes era el Ejecutivo, era el porfiriato o neo porfirismo, con la máxima de que la Constitución se respeta en la forma, pero se viola en el fondo. Ahora no, vivimos un momento estelar en la vida pública, y qué bueno que esto está sucediendo y vamos a continuar".

Sostuvo que con el Plan C se les va a cerrar el paso a los que quieren regresar por sus fueros para seguir robando, "sólo que no lo van a lograr, porque si algo ha cambiado en México es la mentalidad del pueblo; hay mucha conciencia, es el país con menos analfabetismo político, y eso les molesta mucho a los conservadores, porque estaban acostumbrados a que antes el pueblo no existía", concluyó.

